

## Brasil avanza en reflexiones sobre el trabajo en la era electrónica

Boletín No. 150

Las relaciones comerciales ya no se desarrollan como lo hacían décadas o siglos atrás. Cada vez ganan más importancia las ventas y compras virtuales en reemplazo de las caminatas por la tienda hasta encontrar el producto deseado y las largas filas en las cajas registradoras. Este salto ha implicado grandes cambios, entre otros, para los y las trabajadoras, cada vez más expuestos a sufrir precarización laboral y a que sus derechos laborales y sindicales sean violados.

Este fue uno de los temas centrales durante el segundo día del Seminario Internacional de Comercio, celebrado en Brasil el 23 y 24 de junio del año en curso, en el que ha participado nuestra Presidenta Nacional, Luz Marina Díaz.

La presentación de Gustavo Triani, Director Regional de UNI Américas Comercio, sobre las nuevas formas de consumo, el e-commerce y los cambios en el sector, dan luces sobre los caminos que debemos seguir en la lucha por el trabajo decente.

Sin duda las organizaciones sindicales de Brasil son un ejemplo en este sentido. Sus propósitos actuales giran en torno a la formación y consolidación de sindicatos que tengan presente las nuevas condiciones del mercado y del mundo laboral. Todo un reto para quienes trabajamos cada día por conquistar mayores derechos y libertades para los y las trabajadoras.

Junio 25 de 2015  
LUZ MARINA DÍAZ  
Presidenta Nacional

Unión de Trabajadores y Trabajadoras del Comercio en Colombia